
这样的“巧合”不能避免吗
饮水这个问题，看似不大，实则不小，作为监管部门不能掉以轻心，事情往往在萌芽状态更好处理。

对于送假水现象也该严厉杜绝，对相关责任人应该给予处罚，没收非法所得，将他们清除出市场，而不该

只是说“发生这样的‘巧合’不可避免”。

□李洪嵩

植树节当然要植树，全家老小齐上
阵，为绿化出一把汗，献一份力。但初衷
总是美好的，结果却不尽如人意。有些
较真的园林工认为，植树节就是给自己
要了份苦差事。为什么呢？不少市民前
来亲手种植的树苗歪歪斜斜，园林工还
得重新返工。传统节日渐趋流于形式，
反而不如一些洋节过得有内容。想想当
前啥节被人们热衷追捧？情人节、愚人
节？还是植树节、清明节？

@冬建2009:打油诗一首，或可说明
些问题。学习雷锋声势大，电视报纸皆
好人，可惜雷锋不监督，老幼专座仍霸
占。新桶新坑新铁锹，老人小孩公务员，
漫山遍野皆彩旗，唯恐不知我身影，你
是好心光管栽，哪知成活有几棵，连年
植树不见绿，明天还得接着种。

@WF鸟儿：植树、祭祀等等传统节
日中的传统习俗，本身就是一种习惯，
无外乎应时应景地庆祝一下，更多的人
现在对这种习惯报以敷衍的态度。让我
去改变一个小荒丘，我当然会去，但让
我去改变整座城市的绿化，我没有足够
的勇气和信心。

@smilingwolf：其实，个人喜欢过西
方节日，虽然不能说是崇洋媚外吧，但
是至少是一些年轻人怕别人说自己老
土、不时尚，来用这些方式表达自己没
有落伍。当然，现在植树也是一种时尚
了，宣扬绿色嘛，谁不喜欢绿色？

@马飞：可能是个人性格的原因，我
不是很适应西方节日的形式，而且我觉
得西方节日没有我们传统节日的悠久
历史和丰富内涵，但是西方节日可能由
于能和朋友们一起庆祝，加深彼此的友
谊。比如我很喜欢传统节日中的中秋
节，它有很多的历史典故，每年中秋节
我都希望能像小时候一样，可以和家人
在一起团聚，那感觉真好。

@李丹在新浪：我更喜欢西方节日。
中国的传统节日庆祝这么多年都是老
一套，枯燥乏味，传统节日对我真的没
有什么吸引力。西方的有些节日更富有
趣味性，通过这些形式多种多样的节
日，可以更好地放松自己。

(李小凯 整理)
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昨天在《齐鲁晚报》看到
报道，说一位市民本想打电话
要桶水，没想到先后来了两名
送水工，送假水的居然占了
先。这样的事情，怎么看起
来，都挺可笑；细细想想，却
又特别可气。饮水这个问题，
看似不大，实则不小，它关系
着市民生活最基本的安全，而
当下人们越来越重视饮水的质
量问题。可这回倒好，怕自来
水的二次污染，干脆不喝了，
换喝桶装水。本以为桶装水干
净卫生水质好，没想到“李
逵”还没到，“李鬼”反倒大
大方方上门了。事情发展结果
也不乐观，面对事实真相，售
假水者竟然理直气壮地不收回
水票，真的是正不压邪了。

3·15国际消费者日来临之
际，《齐鲁晚报》开辟专栏，
曝光制假售假，骗子骗人的真
相，给消费者敲响了警钟，也
让更多消费者增长了消费知
识，在购买商品以及做其他消
费时，都该长个心眼，免得被
骗，或者买到假冒伪劣商品。
媒体曝光，是打压不良商贩的
好办法，却非根本性的办法。
因为，无论媒体的力量多么强
大，都是从道义出发，在道德
层面给予谴责。这当然是有用
途的，可以擦亮消费者的眼
睛，让人们远离假冒伪劣商
品。但更需要的还是加强法律
法规的执行。制售假冒伪劣商

品，说到底就是违法违规现
象，情节严重者，应该由法律
给予严惩。以往的食品掺假、
饮料作假都有先例。三氯氰胺
奶粉、苏丹红鸭蛋、染色馒头
等等，其中的犯罪人得到了处
罚，受到严惩。现在出现了假
冒桶装水现象，实际也是严重
的事情。只不过，因为还没有
出现健康事故，人们没有足够
重视。

但是监管部门不能掉以轻

心，事情往往在萌芽状态更好
处理。倘若一任事情发展下
去，不良商贩有可能送来不洁
净的水，给消费者带来健康方
面的隐患。所以，对于送假水
现象也该严厉杜绝，对相关责
任人应该给予处罚，没收非法
所得，将他们清除出市场，而
不该只是说“发生这样的‘巧
合’不可避免”。

切莫小看可笑的事情，其
中渗透着市场潜规。“李鬼”

竟然能够抢先把水送到，打的
就是时间差，赚的就是“服务
钱”，这给正规商家提了个
醒。加强服务意识，提高服务
效率，莫给“李鬼”留下骗人
的空子。

心里不慌才能避免上当
□王建

近日有报道，潍坊市民刘
女士在一周之内就接到了3个
“法院传票”电话诈骗。而据
报载，近期利用“法院传票”
电话诈骗的现象竟然“扎堆”
出现。不少潍坊市民接到“法
院”打来的电话，内容也大体
相同，都是最后一次通知去法
院领传票，而且时间紧迫，如
不及时领取后果自负云云。

对于法律知识和法院工作
流程比较熟悉的朋友，可能会
对此类诈骗电话中的破绽听得
很明白，所以也不会上当。不
过，对于普通人，特别是老年

人来说，一般很少有机会和公
检法部门打交道，突然接到这
些部门打来的电话，而且是情
况比较严重的电话，心里慌乱
导致上当受骗，也就不难理解
了。何况，有些家庭的成员分
居各地，平常缺乏交流，信息
不畅通；还有一些人，他们所
做的事情，也确实游走于法律
的边缘，属于打法律“擦边
球”的情况。这些家庭在接到
这类电话的时候，自己心里就
发虚，以为确实出了什么问
题，现在有机会能走走路子，
花点钱消灾也愿意。

诈骗分子的行为确实可
恶，不过人们也应该有一些常

识和自我保护意识。就算我们
不了解法院的工作流程，有一
点却是任何人都应该明确的，
那就是无论任何政府部门开展
工作，绝不会以权谋私，通过
私下交易就可以解决问题的。
只要涉及到钱，基本就离诈骗
不远了。另外，如果对一些电
话内容不能确定的话，不要在
电话里和对方纠缠，最好直接
到相关部门去咨询一下，这样
受骗的几率就会大大降低。

目前这种打着公检法部
门旗号进行电话诈骗的事件
比较多，笔者觉得公安部门
应该行动起来，对犯罪嫌疑
人进行严厉打击，一方面减

少人民群众受到进一步的损
失，另一方面也是为了维护
相关部门的形象。同时，多
组织专业人员到各个社区进
行宣传和教育，让大家了解
目前犯罪分子常用的作案手
段，提高自我防范的能力，
这样也能防患于未然，有效
地打击犯罪分子，减轻公安
人员的工作压力。

今日潍坊
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本土节日，

形式内容哪个多
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